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■■奥运话题奥运话题拳手并不存在适应问题

在现在的拳击中，主要分为职业拳击和
业余拳击两种，职业拳击就是拳手参加的为
了争夺金腰带和奖金的商业拳击赛事，他们
一直以来都不会配备头盔这样的防护设施。
而业余拳击看似名叫“业余”，可并非是指普
通百姓参与的业余比赛，而是奥运会、全运
会这样的专业拳击，2013年前业余拳击中的
拳手都会戴上头盔出战。

国际奥委会在里约奥运会上正式实施取
消头盔这一措施。其实国际拳击联合会三年
前就修改了业余拳击的规则。不过全世界能
够参加奥运会的拳手们其实都不用适应，他
们至少都去掉头盔打比赛两年了。而中国选
手2013年全运会上还在使用头盔，2014年才

正式在比赛中取消头盔，相对晚一些。
对于取消头盔的原因，奥委会表示，国

际拳击联合会已经提交医学调查报告，证明
不使用头盔并没有比使用头盔对运动员造成
更大的伤害。奥委会发言人马克·亚当斯
说：“拳击联合会最近 3 年以来做了很多调
查，他们提交了医学和技术上的证明，显示
不使用头盔造成的脑震荡案例非常少。”国际
拳击联合会主席吴经国在北京时间25日更是
语出惊人：“脑震荡和表皮的擦伤撕裂是拳击
比赛中较为常见的受伤，但在奥运资格赛
中，拳手们不戴头盔进行比赛没有出现一例
脑震荡，擦伤也只有三起，这个受伤数字比
过去戴头盔情况下更低。”

业余拳击规则更改频繁

业余拳击规则的变迁历史其实很有意
思。1984年洛杉矶奥运会前，所有业余世锦
赛和奥运会拳击比赛拳手都不戴头盔，只穿
背心，记分方法也是人工记分。无论是拳王
阿里还是福尔曼等奥运冠军，都是这样做的。

在1984年后，当时的国际业余拳联受到
美国医学委员会禁止拳击的警告，才匆忙作
出拳手戴头盔的决定。1988年汉城奥运会韩
国拳手贿赂裁判大面积夺金的丑闻曝光后，
当时以乔杜里为主席的国际业余拳联决定采
用电脑记分方法，以示公正。

其实所谓的电脑记分也是由人来操控，
并不能彻底解决主观打分和偏袒的现象，因

此也引起拳击手们的不满。为了区别于职业
拳击，强调安全，规则规定拳手击中对手腹
部不给分，即不鼓励进攻对方腹部，使许多
进攻凶狠的拳手无法得到裁判的认可。由
此，十分有趣的是，当初的拳王泰森甚至连
洛杉矶奥运会美国选拔赛都没出线。他就抱
怨：“奥运会拳击比赛变成了一个记分游戏，
比赛索然无味，没有对抗，没有观赏性。”

这样的情况也让业余拳击的关注度逐年
下降，国际拳联近年来终于意识到了问题所
在，不仅取消了头盔，还更改了很多计分方
式，逐步向职业拳击靠拢。

晚综

齐达内一共有4个儿子，全都出自皇
马青训体系。大儿子恩佐·齐达内场上司
职前腰，齐达内在担任卡斯蒂亚 （皇马B
队）主帅期间，将恩佐·齐达内提拔为了
皇马B队的队长，父子俩一同征战也传为
了一段佳话。不过，当时也有西班牙媒体
批评齐达内“任人唯亲”。

现年21岁的恩佐·齐达内技术细腻，
将自己老爸标志性的马赛回旋玩得是得心
应手，这已经成了他的商标之一。齐达内
的二儿子卢卡·齐达内司职门将，本次美
国行，他也入选了皇马一线队的名单。此
外，齐达内的另外两个小儿子也效力于皇
马的青训系统，他们年龄尚小。

此役下半时，齐达内一口气将皇马首
发的 11 名球员全都换下，取而代之的是
11名皇马B队的小将，他们当中不少人都
是第一次为皇马一线队上阵，这其中就包
括恩佐·齐达内。面对大半个主力阵容出
战的大巴黎，皇马场上这批小将们并不怯

场，场面上没有落在下风。恩佐·齐达内
的表现相对较为平淡，有一两次直塞球还
是体现出了自己的意识。不过在恩佐身
上，我们依稀能看到其父的影子，齐达内
在传球时，左手手臂平行，右手弯曲后
撤，身体前倾，恩佐的传球动作，简直就
是年轻时齐达内的翻版。不过，传球精准
性和节奏掌控能力，恩佐和父亲比那就是
天壤之别。

恩佐已经21岁，这个年纪的齐达内在
波尔多已经是绝对主力，在1992～1993赛
季法甲打进10球，1993～1994赛季拿到法
甲最佳新秀奖。平心而论，恩佐这45分钟
的表现不算太差，远在及格水平之上，但
他是齐达内的儿子，球迷自然会对他提出
更高的要求。或许，恩佐·齐达内永远无
法达到自己的明星老爸那样的水准。但不
管怎样，他总算是迈出了自己在皇马一线
队的第一步，有机会在皇马书写属于自己
的篇章。 晚综

北京时间 7 月 27 日，美国队再次以 50 分
之差，107比57大比分击败中国男篮。这是两
队的第二场热身赛，上一场中国队输给了美国
队49分，两场比赛，一共输给美国99分。本
场比赛，周琦一改低迷，在进攻端明显坚决了
许多，投篮也更自信，不仅得到 13 分 2 个篮
板，还送给杜兰特一记大帽。不过，与拥有考
辛斯、格林和杜兰特的美国队相比，中国男篮
的内线显得缺乏硬度。

中国男篮即将前往巴西备战里约奥运会，
而小组赛首个对手就是美国队。那么这样的热
身赛对于中国队来说，究竟是利还是弊？有一
种观点认为：在奥运前夕，突然面对如此强的
对手，连续两场输了那么多分数，会严重打击
中国队出征的信心。而另一种观点认为：这个
时候找美国队进行热身，是一个不错的选择。
跟美国如此强的对手连打三场比赛后（算上里
约奥运第一战），在一定程度上也应该能适应
这种对抗，在这个时候再去跟其他对手打，有
助于球队更快进入状态。

似乎每种观点都有道理，不过有一个数据
可以看出，中国男篮这两场比赛确实有了一些
进步。上一场易建联拼尽全力的情况下，中国
队输了49分。本场阿联缺阵，中国队3人得分
上双，球队输了50分——赛前很多人预想的
大崩盘和慌张的场景并没有出现，显然球员们
已经开始逐渐适应跟美国队交手的节奏了。

第一场易建联的稳定、赵继伟的闪光，第
二场周琦的爆发、郭艾伦的助攻和周鹏的果
断。两场比赛，中国队从犹豫谨慎到果断坚
定，现在的男篮已开始进入状态了。 晚综

当地时间7月27日，在哥伦比亚麦德林进
行的 2016 南美解放者杯决赛次回合比赛中，
哥伦比亚国民竞技队主场以1比0战胜厄瓜多
尔山谷独立队，从而以2比1的总成绩夺得冠
军。这是国民竞技队继1989年后第二次夺得
南美解放者杯冠军，也是哥伦比亚球队的第三
座解放者杯冠军。

南美解放者杯是为纪念拉丁美洲独立运动
领袖玻利瓦尔等人而创立的，是一项由南美洲
各支顶级球会之间竞争的最高荣誉的国际足球
赛事，赛事等级相当于欧洲冠军杯和亚洲俱乐
部冠军杯，于1960年举行首届赛事。虽然南
美解放者杯只规定南美足协所属球会参与（即
巴西、阿根廷等南美十国），后来墨西哥球队
也加入了进来。

相较夺冠的国民竞技，首次打入解放者杯
决赛的山谷独立队是彻头彻尾的草根俱乐部。
2007 年前，该队曾长期蛰伏于第三级别联
赛。直至雷佩托于2012年执掌教鞭，该队才
正式崛起。在近3年的时间里，该队不曾缺席
过解放者杯。 晚综

中国男篮
两场热身赛输了99分

哥伦比亚国民竞技队
获南美解放者杯冠军

齐达内长子 皇马一线队首秀
北京时间北京时间77月月 2828日日，，20162016 国际冠军杯北美区赛国际冠军杯北美区赛

事事，，巴黎圣日耳曼巴黎圣日耳曼33比比11大胜皇家马德里大胜皇家马德里。。缺少缺少CC罗罗、、
贝尔贝尔、、本泽马本泽马、、克罗斯等主力的皇马被大巴黎摁着打克罗斯等主力的皇马被大巴黎摁着打，，
上半场就上半场就11比比33落后落后。。不过下半场不过下半场，，齐达内大手一挥齐达内大手一挥，，
用卡斯蒂亚用卡斯蒂亚阵容和巴黎抗衡阵容和巴黎抗衡。。他的爱子恩佐他的爱子恩佐··齐达内也齐达内也
得到皇马一线队首秀的机会得到皇马一线队首秀的机会。“。“巧合巧合””的是的是，，恩佐恩佐··齐齐
达内在场上的位置也是前腰达内在场上的位置也是前腰，，他同样擅长他同样擅长““马赛回旋马赛回旋”。”。

奥运拳击取消头盔

近日近日，，国际奥委会在洛桑举行的会议上通国际奥委会在洛桑举行的会议上通
过了国际拳击联合会的提案过了国际拳击联合会的提案：：在里约奥运会上在里约奥运会上
男子拳击项目将不使用头盔男子拳击项目将不使用头盔。。这将是这将是19841984年年
洛杉矶奥运会以来首次在奥运会的拳击比赛中洛杉矶奥运会以来首次在奥运会的拳击比赛中
不使用头盔不使用头盔。。不过本次奥运拳击项目的改革仅不过本次奥运拳击项目的改革仅
仅涉及男子项目仅涉及男子项目，，20122012年进入奥运会的女子年进入奥运会的女子
拳击项目依然会使用头盔等防护设备拳击项目依然会使用头盔等防护设备。。这一消这一消
息公布后在网络上引起了轩然大波息公布后在网络上引起了轩然大波。。
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距里约奥运会开幕仅剩几天，奥
运村近日开村后却引来一阵吐槽，刚
入住便出现电压不足、水压不足等问
题。这届奥运会总让人啼笑皆非，而
最终答案都是经费不足造成的。那么
举办一届奥运会，到底需要多少钱？
可以让一个国家都出不起了。

举办一场奥运会成本多少其实是
因地而异的，取决于这个国家要举办
的规模，但是可以肯定的是费用绝对
不菲。奥运会的可计算支出以上一届
伦敦为例：（1） 电力、水道设施以及
基础公共设施建设 28%；（2） 媒体中
心、奥运村建设 18%；（3） 场馆建设
16%；（4） 公园建设项目13%；（5） 交
通建设13%；（6）其他支出12%。在最
近的两届奥运会中，伦敦奥运会决算
支出为23亿8000万英镑，北京奥运会
决算支出为194.1亿元人民币，可见举
办一次奥运会确实花费巨大。

当然，从目前巴西的经济发展状
况来讲，也确实无法跟伦敦和北京相
比。不过巴西的相关负责人表示，这
些问题本周末将全部解决。希望随着
奥运会的进行，大家对巴西组委会和
里约城市的印象也能随之改变。 晚综

办一次奥运会花费巨大


